



En Talcahuano continúan con los equipos trabajando en el despeje de vías tras la caída de árboles.

● **Corte programado**

La empresa CGE informó el corte de suministro eléctrico para 176 clientes de San Pedro de la Paz el sábado 15 de junio, en sector Ruta 160.

● **Proyección**

Según lo señalado por el alcalde de Concepción, lo proyectado de este sistema frontal hasta el sábado es tener hasta 270 a 280 milímetros de agua caída.

Mantienen el monitoreo de zonas críticas por derrumbes y caída de árboles

Municipios concentran labor en despeje de rutas y entrega de kits de limpieza a vecinos

Equipos comunales se han desplegado por los sectores más afectados por las lluvias para entregar primeras ayudas. A esto se suman los albergues, visitas a personas afectadas, apoyo emocional y operativos de salud con inmunización contra diversas enfermedades.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefanycisternas@diariodelsur.cl

A diferencia de la situación del miércoles, donde las lluvias produjeron reiteradas evacuaciones de viviendas por el aumento de ríos y deslizamiento de tierras, la jornada de ayer fue menos contingente en el Gran Concepción. Los municipios se desplegaron en los sectores más afectados, enfocando sus equipos en la entrega de apoyo a las familias afectadas.

Un punto afectado ayer fue San Pedro de la Paz, cuando habitantes del edificio residencial Millaray debieron evacuar porque parte del cerro se removió e ingresó en las viviendas del primer nivel. "Por lo que hemos podido constatar es una situación de desmoronamiento del talud que está detrás del edificio, producto de la falla en el sistema de evacuación de aguas lluvias que produjo esta afectación, pero a simple vista es una situación que no reviste un peligro para toda la comunidad", explicó el director del Senapred, Alejandro Sandoval.

por lo cual mantienen 7 camiones aljibes trabajando las 24 horas para sacar agua y 8 cuadrillas con motobomba.

En Concepción el alcalde Álvaro Ortiz indicó que existen 150 viviendas afectadas por el ingreso de agua, tras la caída de más de 200 milímetros de precipitaciones. En los sectores más complicados ha estado presente personal municipal entregando sacos de arena y se habilitó como albergue las dependencias del Colegio Brasil, donde se ha acogido a 8 personas, permitiendo también el refugio de mascotas. "El domingo podría bajar la intensidad de la lluvia, pero desde el próximo lunes continúa esta situación, por lo tanto, vamos a poner atención en los problemas que ya tenemos de remoción en masa, especialmente en cerros", recalzó Ortiz.

Otro sector complicado tras la evacuación de familias es Talca-



En Concepción se han concretado operativos de salud y vacunación.



Equipos de Hualpén han visitado en terreno a las familias afectadas.



En Tomé los equipos se han preparado para apoyar a los afectados.

huano. El alcalde Henry Campos relató que tras la jornada de evaluación, ayer estuvieron atendiendo otro nivel de emergencia derivados de la lluvia como fue la caída de un árbol en el acceso a la Caleta Tumbes. "Seguiremos en coordinación con Carabineros, Bomberos, Armada de Chile, con el equipo municipal para efecto de entregar una mejor respuesta", aseguró Campos.

Por otro lado, en Chiguayante se realizó la evaluación, acompañamiento y evacuación preventiva de 30 familias de San Marcos por remoción en masa, superando las 100 personas desplazadas del lugar, de las cuales sólo una familia asistió al albergue habilitado por el municipio. Igualmente entregaron sacos de arena superando los 1.500 ejemplares distribuidos.

En la comuna vecina de Hualpén el alcalde, Jorge Contanzo, especificó que hay unas 600 personas afectadas y 17 personas en el albergue habilitado. También agregó que "son muchos los puntos críticos. Estamos tratando con los equipos municipales solamente, porque Vialidad tampoco ha podido llegar a nuestra comuna".

APOYO EMOCIONAL Y SALUD

El municipio de Hualpén se ha desplazado en distintos puntos de la comuna y los equipos municipales prepararon kits de emergencia para limpieza, que serán entre-

gados en viviendas afectadas por el Sistema Frontal que fueron evaluadas técnica y socialmente. "Son más de 60 funcionarios entregando la ayuda necesaria, estamos además levantando información para el catastro de los daños ocurrido en viviendas de diferentes puntos de Hualpén", reconoció la autoridad comunal, Miguel Rivera. En Tomé equipos municipales coordinaron visitas a terreno y atención de las familias afectadas por el sistema frontal, preparándose para el manejo del estrés durante el trabajo de contención que realizan con las familias.

Respecto a salud, en Concepción se vacunó contra la influenza llegando a las 83 dosis aplicadas, para todas las personas expuestas a la lluvia y bajas temperaturas. En este mismo contexto la Seremi de Salud tomó la medida de proveer de vacuna contra hepatitis A, ya que se puede contagiar al tener contacto directo con aguas servidas, e igualmente tienen la vacuna antitetánica para quienes hacen la remoción de escombros, como a Bomberos y voluntarios.

Finalmente, con el objetivo de apoyar a la comunidad ante la emergencia el Instituto Nacional de la Juventud (Injuv) Biobío habilitó sus instalaciones como centro de acopio. Recolectarán ayudas y recursos esenciales entre las 09:00 y las 17:00 horas para las personas afectadas por el temporal hasta este viernes, y estarán evaluando su continuidad.

“El domingo podría bajar la intensidad de la lluvia, pero desde el próximo lunes continúa esta situación, por lo tanto, vamos a poner atención en los problemas que ya tenemos de remoción en masa”.

Álvaro Ortiz,
 alcalde de Concepción

DESPLIEGUE COMUNAS

En la comuna anteriormente mencionada, se informó que el municipio está avanzando para empezar a planificar obras de mitigación estructural. Además, en otros sectores se han entregado 3 mil 450 sacos de arena como defensa fluvial y se prevé la entrega de 360 sacos más. El municipio detectó 68 puntos críticos,